

文

化

日焼けした満面の笑み、カラフルなアロハシャツ。そしてちょっとぴり突き出たおなか。3年前の夏、サーフショップを営む太田辰郎さんを静岡県湖西市に訪ねたとき、その風貌と人懐っこいキャラクターに思わず「ハイの人?」と勘違いしそうになつた。

太田さんは30年以上の経験を持つサーファーで、サーフボードを作る職人でもある。店を持つことは太田さんの高校時代からの夢。ボード作り

てください」と書いたプレートを店に置き、ハワイのコーヒーでもうてなす。



太田辰郎さん④を取材する筆者

を借りてきてくれた。男の子と宇宙人が出会い、身ぶりなどでコミュニケーションをとり、次第に心を通わせる。物語に感動しただけでなく、家族と同じ映画を楽しめたことがうれしかった。

集などの映画作りを基礎から勉強した。帰国後、ビデオカメラを購入し、時間を見つけて撮影を始めた。ろう難聴者を題材にしようと思つたのは、取り巻く状を多くの人たちに気いてほしいと思ったからだ。例えばテレビを見ても字幕がなかつたり、二のアナウンスも聞こえ

基礎
現とけらうて駅な
ノドやろう高齢者など
追つたドキュメンタリ
を撮つた。取材をきつ
けに出会つた人は15
人以上。作品は学校や
主上映会などで上映し
きた。
□ ○ □
人・地域・縁を大切
冒頭に紹介した太田
んを主人公にした「珈
とエンピツ」を制作中

て、織田に て自らかくを

太田さんはろう者の中でも珍しい存在だ。ろう者が就く仕事といえば、他の人のコミュニケーションをあまり必要としないところが多い。とこ

を教えてもらおうと訪ね歩いたが、「耳が聞こえないから無理」と断られ続けた。やっとプロサーカーの小室正則さんと出会い、20年勤めた会社を辞めて弟子入り。5年前に店を持った。

耳の聞こえる聴者であろうと、ろう者であろうと心を開いて接する。次に会ったとき、「映画に撮らせてください」とお願いしていた。

を題材にトキニメンタリーや映画を撮り続けている。私自身もろう者だ。ろう・難聴者の夢や思いを知つてもらいたいと活動を続けてきた。

小学生のころ、父が映画「E.T.」のビデオ

米留学で映画制作学ぶ
愛知教育大学在学中に
カリフォルニア州立大学
ノースリッジ校に留学、
映画制作を学んだ。私は
アメリカ手話を実践でき
つけ、撮影、照明、

愛知県立豊橋藝学校の
徒たちを撮った短編「
つちやはじけてる！ 豊
うつ子」。ろう学校と
うと「大変そう」「か
いそう」と偏った印象
持たれがちだが、実際
友達とケンカをすれば

である。上映を延期する
か悩んだが、被災地の
う者から「防災で一
切なことは地域との
がり」と聞いた。津波
報が出ていることを三
の人から教えてもらっ

「珈琲とエンピツ」

「明日も頑張ろう」というエネルギーをもらつた。それまで本ばかり読んでいたのに、いつしか「大人になつたら映画を撮りたい」という気持ちが芽生えていた。

いから事故が発生して次の電車がいつ来るの分からなかつたりする社会を変えたい、当たる前の生活をしたいとい強い気持ちがあつた。

初めての作品は母校

東日本大震災が発生。
きよ現地入りし、被災
たろう・難聴者を取材
した。津波で家を失つた
齢のろう夫婦の話に吃
痛んだ。

とで私も変わった。
までは手話を知らな
と自分から距離を出
り、自分らしさを出
い窮屈さを感じてい
それが誰とでもコニ
ケーションをとり、